



UNIVERSITÄTS-  
BIBLIOTHEK  
PADERBORN

In friedlicher Miete.

---

wie dürres Geäst. Es war einer dieser steinalten Neger, welche oft jahrelang stumpfsinnig im Winkel einer Hütte liegen und sich vor uns verbergen, weil sie glauben, daß sie sterben müßten, wenn sie unser Blick trifft.

Wie kam dieser alte Neger zu uns? Er wollte ein Gelübde erfüllen! Als der Mann sich durch einen Schluck Bananenwein etwas gestärkt hatte, erzählte er uns mühsam und abgebrochen seine wunderbare Geschichte: „Ich bin aus Bisanga. Niemand steht mir in meinem Alter mehr bei; alle meine Kinder sind in weiter Ferne verheiratet. Es blieb mir nichts übrig als meine Frau, ebenso alt und schwach wie ich, und meine Tabakspfeife. Meine Frau wurde schwer krank, und ich sah, daß sie nicht mehr gesund werden könnte. Was sollte ich tun? Zuweilen hörte ich, wie die Christen unseres Dorfes Maria aufrufen. Als ich noch sehen konnte, erblickte ich ihr Haus dort drüben auf dem Berge, und ich sagte mir: „Geschehe, was geschehen muß.“ Schließlich konnte Maria ebenso mächtig sein, wie die Geister, welche ich verehre. Nun, Maria, höre: Wenn Kiwanka, der Gott meiner Väter, meiner Frau das Leben nicht retten kann, so verlasse ich ihn und komme zu dir.“

Mein Alte starb. Ich begrub sie mit allen Zaubermitteln Kiwanas. Schon am folgenden Tage machte ich mich in aller Frühe auf den Weg, um nach dem Hause Marias zu wandern, ja, nach dem Hause Marias. Seit langen Jahren habe ich keinen so langen Weg mehr zurückgelegt. Meine Füße wurden starr im kalten Morgenrath; die Dornen des Weges zerrissen meine Haut; meine Beine konnten mich kaum mehr tragen. So kam ich zum Flusse. Gelingt es mir noch, ihn zu durchschreiten? Maria half mir, ich gelangte ans andere Ufer. Aber ich sank auf den Boden nieder. Nach einiger Zeit schleppte ich mich mit der letzten Kraft zu einer verlassenen Hütte. Dort blieb ich drei Tage liegen, ohne zu essen oder zu trinken. Da sagte ich mir: Hätte ich nur die Kraft, nach einem Vorübergehenden zu rufen; ich würde ihm dann sagen, er möge zu Maria gehen und ihr melden, daß ich nicht weiter kann, sie möge mich doch selber holen, bevor ich sterbe. Da sandte mir Maria zwei ihrer Knechte. So bin ich hier. Das ist alles, was ich zu sagen habe.“

Mein alter Schüler mußte nun unterrichtet werden; er lernte gern und leicht. Er schien bald so vertraut mit unserer Religion, daß ich darüber staunte. Als ich ihn deswegen einmal ausfragte, sagte mir der Alte: „Das alles habe ich schon oft gehört; die Christen meines Dorfes sprechen ja jeden Tag davon.“ — „Und was sagtest du dazu?“ — „Ich sagte: Laß sie nur ruhig alle ihre Geschichten erzählen.“ — „Und was dachtest du im Innern deines Herzens?“ — Da seufzte er auf und sagte leise: „Ich dachte immer, sie haben recht.“

Einige Tage später sagte mir der Greis, daß er jetzt bald sterben werde, er könne nur noch schwer atmen. Ich gab ihm die Taufe auf den Namen „Maria Joseph.“ „Jetzt“, sagte ich ihm, „kannst du geraden Wegs zu Maria gehen.“ Er verstand mich; eine heilige Freude ging über sein tiefgefurchtes Gesicht. Der Atem wurde schwächer, die Lippen stammelten mühsam noch wiederholt den Namen Maria. Ein leiser Hauch, und alles war vorüber: der alte Heide war zu Maria gegangen.

### In friedlicher Miete.

Von Br. Pazián, R. M. M.

Ein Kaffernburche hatte am Fuße eines Baumes eine Bienenhöhle entdeckt. In sicherer Aussicht auf

süße Beute machte er sich daran, dieselbe zu plündern, als er eine mächtige Mamba in der Nähe bemerkte. Der Räuber wollte vorerst die unheimliche Schlange vertreiben, die aber zu seinem Anger in die Bienenhöhle floh. Jetzt war dem Burschen die Raublust vergangen, und schmollend machte er sich auf den Heimweg. Am andern Morgen finden wir ihn wieder auf dem Wege zur Bienenwohnung. Die Sehnsucht nach den Honigwaben hatte über die Furcht gesiegt. Eifrig flogen die fleißigen Bienlein aus und ein und ahnten nicht, daß ein gefährlicher Feind sich ihrer Höhle näherte.

Der Bursche hielt nach seiner Ankunft gründlich Um- schau. Von einer Schlange war nichts zu sehen. Ist sie etwa noch in der Höhle? Er machte ein großes Feuer, dessen Rauch die Bienlein vertrieb — und auch die Schlange, die in mächtigen Sägen den Abhang hinunter- schob. Jetzt war freie Bahn. Die Höhle wurde er- brochen und da fand sich, daß die Stelle, welche der Schlange zur Wohnung gedient, von den Bienlein mit einem Gewölbe überzogen war, daß also Bienen und Schlange friedlich in einer Miete wohnten.

### Heilige Mütter — heilige Kinder.

Die hl. Anthuia war die Mutter des hl. Chrysostomus.

Die hl. Abundantia war die Mutter des hl. Benedikt und der hl. Scholastika.

Die hl. Emilia war die Mutter der vier hl. Kinder: Basilius des Großen, Gregors von Nyssa, Petrus von Sebaste und der hl. Matrina.

Die hl. Nonna war die Mutter von drei hl. Kindern: des hl. Gregors von Nazianz, des hl. Cäsarius und der hl. Gorgonia.

Die hl. Metha war die Mutter des hl. Bernard.

Die hl. Monika war die Mutter des hl. Augustinus.

Die hl. Magentia war die Mutter des hl. Bischofs Vigilius.

Die hl. Sylvia war die Mutter des hl. Papstes und Kirchenlehrers Gregor des Großen.

Die hl. Johanna von Alza war die Mutter des hl. Dominikus.

Die hl. Kaiserin Mathilde war die Mutter des hl. Erzbischofs Bruno.

Die hl. Elisabeth war die Mutter der hl. Gertrud von Thüringen.

Die hl. Brigitta war die Mutter der hl. Katharina von Schweden.

So ließen sich noch viele heilige Mütter von heiligen Kindern aufzählen, ein klarer, unwiderleglicher Beweis, daß die Art und Weise, der Charakter und das Wesen der Mütter durch Geburt und Erziehung auf die Kinder übergeht, daß die Tugenden der Mütter auf geheimnisvolle Weise Eingang finden in das Herz der Kinder und sich demselben unvergänglich einprägen. Sind die Mütter was sie sein sollen, heilige Mütter, dann sind ihre Kinder schon halb erzogen und werden sich leicht rein bewahren vor der Anstrengung der Welt.

### Zur Nachahmung!

Eine Vergißmeinnicht-Leserin schreibt: „Ich bin seit 6½ Jahren Dienstmädchen und fand da einmal in einem Papierkorb, den ich bei meiner Herrschaft zu leeren hatte, das „Vergißmeinnicht“. Da ich sah, daß es ein Missionsblättchen sei, steckte ich es in die Tasche, um es nach der Tagesarbeit zu lesen. Sogleich war ich davon ganz begeistert, abonnierte es selbst und suchte